

A quién seguir – Hatsu 2010

por Alexander Herrmann
Fotos por Chris Gould

Bienvenido a los "años diez" - y a un nuevo número de OTW. Ya hay emoción incluso antes de que el torneo haya comenzado... bueno, al menos para algunos aritméticos del banzuke como el que os habla. El número de sekiwakes podría ser cualquiera entre dos (lo que crearía un gran atasco en las filas de hiramaku) y cuatro (creando algo más de trabajo para la Kyokai), y no habrá necesariamente sólo dos komusubi.

Pero vamos a centrar nuestra atención en cinco hombres que definitivamente se encontrarán en los rangos más altos de las filas asalariadas en enero.



Yokozuna Hakuho

En la parte superior de la fila está [Hakuho](#), ¡cuyo rendimiento en 2009 ha sido simplemente increíble! No sólo ha roto el record de victorias en un año de calendario sino que también se ha llevado el registro no deseado de

tres derrotas en tres playoffs en un solo año - ¡todos en Tokio! Aparte de eso, ha establecido nuevos estándares de logros en el Ozumo y será difícil para cualquiera detenerlo en reclamar su primer yusho en Tokio de los últimos 14 meses. En su estado de forma actual incluso podría romper su propio récord en el 2010.



Chiyotaikai

Ningún registro más será roto por el degradado ozeki [Chiyotaikai](#). Esto será así, ¿no? Casi nadie le ve capaz de obtener las diez victorias que necesita para volver a la promoción automática a ozeki, o las 34 victorias que necesitaría en caso de no hacerlo en enero. Incluso el aparente acuerdo tácito entre los Ozeki de no agresividad para enviarse a sekiwake se ha quedado obsoleto; la cara de Kaio lo dejó claro. Así que vamos a ver a Chiyo una vez más, olvidemos sus últimos años y recordemosle como el fuerte maestro de tsuppari que una vez fue.



Tochinoshin

Un posible futuro Ozeki podría ser [Tochinoshin](#). Sus anteriores visitas a los más altos rangos de maegashira acabaron en resultados devastadores (3-12 y 4-11), pero una gran actuación en el torneo pasado nos sugiere que esta vez le va mucho mejor. Es cierto que sus oponentes en Kyushu no fueron los mejores, pero sus victorias contra Kotoshogiku y Miyabiyama, y su récord final de 12-3 no parecieron un accidente. (Probablemente se enfrentará de nuevo con algunos de los que venció en el Hatsu basho). Debe ser una fuerza a tener en cuenta en 2010, y el Hatsu será sólo el comienzo de un prometedor futuro.

Al igual que el ascendiente georgiano, [Miyabiyama](#) consiguió un buen récord de 12-3 en Kyushu que le hizo ganar también el Kanto-sho, su primer sansho desde mayo de 2006. No



Miyabiyama

está claro aún si este brillante resultado será suficiente como para promoverlo a komusubi, pero el premio especial podría ser motivación suficiente como para poder alcanzar de nuevo el kachikoshi en un alto rango y aparecer de nuevo en la (menor) categoría del sanyaku, la que sería su 20ª. A pesar de que ha perdido mucha de su antigua fuerza, todavía es un peligro para los de la zona alta, y esa es otra razón por la que hay que seguirle.

Dejaremos Makuuchi ahora y pasaremos a Juryo para mencionar obligatoriamente a un rikishi recién ascendido. El nuevo

Miyogiryu y antiguo Miyamoto ha entrado en las filas de sekitori después de cuatro consecutivos 5-2 en makushita. Gracias a cinco títulos universitarios (en realidad, el Campeonato de Kokutai en 2008 fue suficiente), se le permitió empezar como makushita 15 tsukedashi en mayo y desde entonces no ha defraudado. Ser miembro de la poderosa Sakaigawa Beya (hogar de Goeido, Iwakiyama y Toyohibiki) ciertamente le ayudará a subir los peldaños y llamar pronto a las puertas de Makuuchi.

¡Disfrutad el Hatsu Basho!